
CR CQ AGDL DU 09/09/24 

PRESENTATION DE PROJETS ASSO / budget 

2A2CB 

2A2CB est une association de couture et broderie / domiciliée au à l’ECS - au 100 rue 

Charenton. Parfaite Mambo, représentante de l’association, sollicite le CQ pour l'achat d'une 

machine à broder afin de compléter son offre de cours de couture. Les cours de broderie sont 

prévus sur une fréquence bi mensuelle Rue Rondelet, pour tous leurs adhérents.  

Le devis de la machine à broder de marque Singer s’élève à un montant de 1500€ TTC. 

Le CQ a voté à l’unanimité moins une voix le financement du projet qui est donc accepté. 

➢ Pôle démocratie locale : devis en attente (vigilance aux marchés publics)  

ART EN BALADE animation artistique du Viaduc 

Karen nous sollicite pour l'animation des journées du 21 et 22/09  "la transformation heureuse" 

pour les 165 ans de l'inauguration du Viaduc.  

A cette occasion il y aura un conteur (Philippe Colin) et un musicien présents le samedi 21/09 

afin d'éclairer 4 lieux remarquables le long du viaduc. Il est prévu 2 séances, une le matin et 

une l'après-midi. 

Egalement l'invitation d'une fleuriste du marché aux fleurs pour rappeler l'usage premier de la 

ligne de chemin de fer pour distribuer les roses cultivées en banlieue parisienne. 

Devis de frais de rétribution des intervenants d'un montant de 600€. 

Le CQ a voté à l’unanimité une enveloppe de 600€ TTC pour le projet. 

➢ Pôle démocratie locale : facturation en cours.  

MOM FRENAY centre loisirs 

Camille nous sollicite pour améliorer l'équipement avec l'achat de galettes et d'assiettes pour 

les gouters, projet déjà présenté lors du dernier CQ. 

Devis de 600€. 

Le CQ a voté à l’unanimité une enveloppe de 600€ TTC pour le projet. 

➢ Pôle démocratie locale : devis en cours. 



PROJETS 

EVENEMENT PLACE FRENAY 

Après échange le CQ avait confié en juillet à un membre du CQ, qui avait accepté, le charge de 

proposer une animation de la place Henry Frenay avec un tournoi de foot intergénérationnel. 

A date, le choix retenu sera d’employer un maximum d’équipement mis à disposition par la 

Mairie et de s’appuyer sur le réseau des associations et des commerçants. Aucun budget n’a 

donc été voté. 

Le planning évoqué initialement sur les vacances de Toussaint est reporté sur les vacances 

d'hiver afin de pouvoir mettre en place les diverses contraintes : 

- Autorisation préfecture (prévoir 2 mois) et mairie ; 

- Demandes des appuis logistiques auprès de la mairie ; 

- Sollicitation des acteurs de la Place Frenay pour sponsoring (goodies SNCF, 

chocolat chaud Novotel...). 

➢ Pôle démocratie locale : demande d’une feuille de route du projet détaillant le déroulé 

de l’activité et les besoins logistiques.  

Pas de matériel sportif en mairie ou MVAC pouvant être prêté, voir si cela peut être 

acheté sur le budget d’investissement du CQ.  

VERNISSAGE MOM FRENAY 

Camille DERIAN de Mom Fresnay nous informe des évènements suivants : 

- Vernissage d'ici la Toussaint pour faire connaitre le centre de loisirs. Le recrutement 

est difficile et toute publicité est la bienvenue ; 

- Marché des créateurs les 14 et 15 décembre Elle recherche des exposants pouvant 

commercialiser à petit prix des douceurs de Noël. 

REPAS PAELLA FLAMENCO 

Une membre du CQ a proposé de se porter en soutien de l’association des retraités espagnols 

basés dans le 12ème et qui organise chaque année une paëlla en juin sur la place d’Aligre. Le 

projet consiste à enrichir cet événement par des activités autour de la culture espagnole telle 

que des cours de flamenco.   

Un échange approfondi sur le sujet est prévu d’ici la prochaine réunion du conseil de quartier 

avec l’association pour stabiliser les contours de l’aide que pourrait apporter le CQ pour 

l’événement 2025. 

➢ Pôle démocratie locale : durant l’AG avait été soulevée la problématique de la terrasse 

trop petite et des tables manquantes face au succès de cet événement l’été dernier. Si la 

terrasse installée n’empiète pas sur les terrasses des restaurateurs et terrasses pérennes 

à l’année, alors la demande d’occupation de l’espace public pourra simplement préciser 



un plus large périmètre d’occupation de la terrasse dédiée à la paëlla. Concernant les 

tables, il faudra en demander plus lors du prêt à la mairie. 

BUDGET PARTICIPATIF 

Les votes sont ouverts tous les conseillers (et les habitants de Paris) sont invités à voter ! 

Il est possible également de choisir des projets remarquables au nom du CQ, notamment il est 

proposé aux conseillers et conseillères de partager leurs projets, au titre desquels figurent :  

- Le projet d’installation de panneaux solaires sur les bâtiments administratifs de la 

Ville de Paris ; 

- La rénovation de l’orgue de Saint-Eustache ; 

- La création d’une oasis verte au sein du collège Baudelaire. 

Groupes de travail 

Il est rappelé que les GT ne pourront bien fonctionner que si chacun des membres s’investit de 

manière active.  

ESPACE PUBLIC 

Le GT va procéder à des marches exploratoires d’ici la fin de l’année avec pour objectif de 

détecter les problèmes d’aménagement. 

SENIOR 

Une conseillère nous a fait un rappelle des différents rendez-vous du comité des seniors qui se 

réunira fin septembre. 

PATRIMOINE 

Le GT patrimoine a beaucoup avancé grâce à l’un de ses membres, que le conseil remercie 

chaleureusement. Le GT se réunit ce jeudi 26/09 à 19h30  

COMMUNE ALIGRE 

Nous avons été accueillis avec bienveillance par la commune d'Aligre qui nous a présente ses 

activités.  

  



 

Questions posées lors du dernier 

Conseil de quartier  

Réponses apportées par les services 

de la Mairie 
Les nouvelles barrières rue Charles Baudelaire ne 

permettent pas le passage des vélos-cargos. Il 

faudrait placer les barrières pour permettre leur 

circulation. Une action de la Mairie est 

demandée en ce sens. 

Les barrières ont été modifiées afin de 

permettre aux vélos de passer. 

On signale une irrégularité croissante de la 

circulation des bus. Le système de suivi en station 

des horaires de passage fonctionne mal. Le CQ 

aimerait connaître l’origine de cette 

augmentation de ce dysfonctionnement 

(irrégularités) : multiplications des travaux à la 

veille des Jeux etc. Une demande est faite à la 

Mairie pour obtenir des informations auprès 

d’Ile-de-France Mobilité sur cette question ? 

C’est à la RATP qu’il faut s’adresser ou bien à 

la Région Ile-de-France. De manière globale, 

la problématique de la desserte des bus est liée 

au manque de conducteurs. Par ailleurs plus de 

travaux en cours sur cet EVQ en ce moment. 

Le seul chantier en cours est rue de Bercy mais 

pour les besoins des JOP et devrait donc se 

terminer tout bientôt. Donc a priori pas de 

bouchons dû aux travaux EVQ dans cette 

période. 

 

Nouvelles questions posées par les 

conseillers de quartier 

Réponse des services de la Mairie 

Les brumisateurs de la place de la Bastille ne 

fonctionne plus de manière efficace. Serait-il 

possible de prévoir leur entretien et 

réparation ? 

Eau de Paris a assuré la maintenance des 

brumisateurs sur la place de la Bastille cet été. Eau de 

Paris est intervenue régulièrement pour en assurer le 

meilleur fonctionnement possible.  

  

Des interventions structurelles pour pallier les 

dysfonctionnements du brumisateur sont à l’étude.  
Les locaux de la commune d’Aligre font 

l’objet d’étude pour être rénovés. A date, aucun 

retour ne leur a été adressé. Le Conseil de 

quartier souhaite connaître le programme 

des travaux de rénovation ainsi que le 

calendrier associé. 

La rénovation des locaux de la Commune 

d’Aligre fait partie d’un des projets lauréats 

soumis au budget participatif 2024. Le calendrier 

des travaux sera bientôt communiqué à la 

structure. 

Le CQ souhaite être informé du projet en 

cours pour améliorer l'éclairage du tunnel 

Rambouillet : quel aménagement ? quel 

planning ? 

Préparation de la réunion avec Mathieu 

Delmestre.  

Le CQ souhaite également que l’éclairage 

de la rue Bouton et de la rue 

Grauwin soit amélioré ? 

La Mairie demande de précisions sur le type 

d'amélioration de l'éclairage : est-ce une demande 

de réflexion globale de l'éclairage public ou des 

améliorations ponctuelles spécifiques sur les rues 

concernées ? 

 

 


